

LA EDUCACION DE NUESTROS HIJOS

Afirmaza Paley que "lanzar un hijo sin educación en medio del mundo, además del daño que se le causa, es hacer un agravio a la Humanidad." Y es ésta una verdad tan notable como un axioma. Lanzar al mundo un hijo sin educación es poner sobre la doliente Humanidad una marcha y una carga que aquélla deberá soportar por muchos años. Las pruebas están al alcance de todos. Estamos asistiendo a una enorme crisis de la educación de la niñez y de la juventud. Las fuerzas del mal organizadas en el régimen del Berceño de Oro incitan al libertinaje y a la corrupción, no solo para mantener carne de explotación permanente sino carne de cañón para cuando sea necesario arrastrar los pueblos a una nueva guerra. Los padres, auténticos dirigentes de esa niñez y juventud, parecen no alcanzar a ver ni comprender este fácil problema social y siguen echando sus hijos al arroyo; y la explotación sigue y también sigue la barbarie, la corrupción moral y la guerra. ¿Por qué los padres no se hacen cargo de la situación y educan a sus hijos? Por qué no lo hacen. No se nos habla de la cuestión social, de la miseria, del régimen capitalista y de otras paparruchadas que son la manera elegante de eludir el problema de la educación de los hijos, pues si se echa mano a aquello, es cuando más se debe poner amor en esa preparación moral de los hombres del mañana para que puedan independizarse y entrar al campo de la vida no a pelear sino a colaborar con sus semejantes. Tampoco se nos habla de que los padres no están preparados para educar a sus hijos. El más

humilde ciudadano, está en condiciones de educar a sus retoños si pone un poco de amor en ello, por que la "educación", piense bien, no es la instrucción ni la ilustración del ciudadano. La "educación" es la sabiduría moral, la decencia, la honorabilidad, la responsabilidad, en una palabra, todas las virtudes que hacen del ser humano "un hombre" en la amplia acepción del vocablo. Y "hombres" es lo que tenemos que forjar si aspiramos a constituir una Humanidad, mejor y más buena, y esos "hombres" tienen que surgir desde los hogares que también deben ser templos de honradez y de virtudes inmaculadas.

No logramos el Mundo Mejor con organizaciones políticas, filosóficas o religiosas, llegaremos a él "forjando hombres" en el espíritu de "los niños trabajados a buril desde más allá de la cuna y acrisolados por la Ley Moral de la Vida que es Eterna.

El padre que no "educa" a su hijo no sabe el tremendo mal que le hace a la sociedad humana, ignora la medida de su enorme daño, desconoce el mal que se hace a sí mismo y al fruto de sus ensueños y no sabe que no tiene ningún derecho a traer a la vida para luego echarlo al arroyo y dejar que la sociedad lo dirija o lo corrija. Estos padres irresponsables e indiferentes no escapan a la deuda que tienen y tendrán pendiente con la Humanidad, que un día los acusará en masa por el delito que cometen contra sus sagrados principios.

De ello pueden estar bien seguros.

Mauricio G. Obelar

Superación. —

La felicidad no es un derecho es un deber

Mientras consideremos que tenemos derecho a ser felices, es muy difícil que lleguemos a serlo, porque no haremos nada, para lograr esa felicidad; nos pasaremos toda la vida esperándola como un don del cielo y la buenventura esperada, no llegará nunca.

Pero si pensamos y sentimos que el labrar nuestra propia felicidad y la ajena, por añadidura, es un deber estricto que tenemos no solo para con nosotros mismos, sino para con la vida en general; si nos convencemos de que no hay privilegio exterior, ni acontecimiento extraño a nuestra propia actividad que pueda hacernos felices; si llegamos a darnos cuenta absoluta de que el camino de la buenventura, es senda que se elige voluntariamente, y que es preciso seguir con ilusionada cons-

tancia, el aspecto total de la vida cambiará por completo para nosotros y la felicidad se hará cada vez más posible y más probable, porque, como todo en camino, se irá acercando a nosotros a medida que nosotros nos vayamos aproximando a ella.

Y ésta es toda la diferencia, entre los seres descontentos de la suerte y los seres satisfechos de ella, lo cual vale tanto como decir entre los desdichados y los dichosos.

Los desdichados se están quietos esperando la suerte que nunca llega; los afortunados salen a buscar la fortuna que les está esperando.

Y esta salida en busca de la buena suerte debe ser el ilusionado despertar de todas nuestras mañanas.

(De "Prensa Libre").

LA BARBARIE DE LA BOMBA ATOMICA

LO QUE LE ESPERA A LA HUMANIDAD... MIENTRAS ESTA SE DIVIERTA Y RIE

Síntomas posteriores. — Estos han manifestado entre las personas que habían sido afectadas en forma aguda por la enfermedad atómica y también entre personas que no lo habían sido. Alteraciones sanguíneas de diversos tipos han sido observadas, acompañadas o no de debilidad. Casos mortales de leucemia, de anemia aplásica y de eritemia se han declarado años después de la explosión a las irradiaciones, y se declaran aún. La relación con las explosiones de bombas atómicas es corroborada por el hecho que la leucemia es mucho más frecuente entre aquellos que han sido expuestos a las irradiaciones que entre aquellos que no lo han sido. La catarata es corriente, así como la cicatrización keloide de las quemaduras, en grado que sugiere una relación casual con las irradiaciones. Existen pruebas que hacen pensar que los niños expuestos a las irradiaciones atómicas han retardado física y mentalmente.

EFFECTOS GENESICOS. Las investigaciones efectuadas

entre los 280.000 sobrevivientes, han demostrado que numerosos hombres han sido esterilizados y que gran número de mujeres han sido atacadas de amenorrea temporal. Confirmando de tal manera, que graves modificaciones pueden ser provocadas en los órganos genitales por efecto de las irradiaciones. Mediante estudios sobre plantas y animales, ha podido constatar que nefastas modificaciones pueden producirse como consecuencia de la exposición a dosis de irradiación mucho más débiles que aquellas que han sido libertadas en Hiroshima y Nagasaki. Las autopsias de nativos muertos poco después del nacimiento, han puesto en evidencia lesiones aún más acentuadas sobre el sistema cardio-vascular y nervioso, y otras lesiones en los niños cuyos padres habían sufrido las irradiaciones que entre otros niños. Las indagaciones en el campo de la genética solo podrán, naturalmente, ser completadas mediante el estudio de una generación.

Firman nueve médicos. (Del Congreso Mundial de Médicos para el Estudio de las Actuales condiciones de Vida).

De ("El Iris").

DEFENSA NACIONAL

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

No. 562 + PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA + Mayo 1965
Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ • Apartado 909

LA ROSA DE LA AMISTAD QUE CULTIVARA MARTI

¿QUE ES LA AMISTAD?

Ante esta interrogación breve y tajante, proyectada con grosera ironía hacia nuestro férvido culto, hemos otado la conciencia en un infructuoso empeño por encontrar la más aceptable respuesta.

Vano hubiese resultado que, sobre el irónico valladar antepuesto, nuestra palabra alucinada buscara una meta existente. Cuando el corazón desconoce la amistad, que es amor y esencia de la vida, resulta obviamente inoperante cualquier conjetura que se vierta, en un desesperado afán de convencimiento.

Pero, aun cuando aquella absurda ironía nos hizo sucumbir por la pendiente de un mudismo análogamente absurdo, la amistad existe y se concibe bellamente, aun en las mentalidades más irracionales. ¿Qué es la amistad? La amistad es un sentimiento afín, que procura el amor en las almas.

¿Qué es el amor? El amor puede ser la amistad propiamente; y, aun en el vértice de la Pasión, se manifiesta como tal.

La amistad — enraizada profundamente en la etapa post-cristiana del hombre — tiene su origen en el origen mismo de la vida.

Cuando Adán y Eva, los más pri-

mitivos moradores del planeta, fueron puestos por el Poder Supremo en los jardines del Edén, sintieron los destellos de la amistad por sobre la fiebre pasional que necesariamente provenía, a continuación de haber mordido la trágica manzana.

Es pues, la amistad, un don innato en la Naturaleza misma, vigente por instinto y necesario por el alto grado de amor que representa.

—(o)—

Hemos expuesto lo anterior en un alarde filosófico, que acaso fuera origen de un prolongado bostezo en el lector porque creemos necesario el culto a la amistad, para el mejor vivir de nuestra pobre especie humana.

Si la amistad — que es el amor mismo — existiese; si se predicara de corazón el corazón, que es el único medio de aposentarla en el alma estamos seguros de que no habrían guerras en las grandes naciones; ni odios fratricidas en las razas; ni sangre joven y ajena humedeciendo la tierra...

La amistad ha sido y debe ser siempre un instrumento útil para vivir con inteligencia.

La amistad ha sido y debe ser siempre un instrumento útil para vivir con inteligencia.

Martí, que fue un iluminado y como tal late perpetuamente, predicó la amistad como medio vital de limpieza en la conciencia y su voz fue más sonora y su verbo más alto, cuando entrelazó la rosa blanca, su dulce símbolo, para apagar injusticias y odios, restaurar la calma y sanar heridas.

¿Qué grande, qué hermosa y que noble sería la humanidad si, a continuación de este trágico siglo XX (que ya se vislumbra como una ola trágica en todas las cosas) nos libéramos la cizaña, para dejar libre campo a la rosa de la amistad que cultivara Martí!

Jesús Torres Cuesta

Por qué el Canal de la Mancha es más difícil de atravesar a nado que otras extensiones de agua de 21 millas

Un nadador de resistencia excepcional podría atravesar el canal de La Mancha en unas once horas si sus aguas fueran tan tranquilas como las de un lago. Pero debido a ciertos factores, la travesía puede llevarle de 12 a 24 horas y verse obligados a cubrir 40 millas al intentar atravesar el canal por su punto más estrecho; desde el cabo Gris Nez a Dover. A uno de los lados del nadador están las mareas del Mar del Norte; al otro, las del Océano Atlántico. Si ambas llegan a encontrarse, crean unos remolinos tan acusados, que impiden al nadador llegar en línea recta al otro lado del canal; si empieza dejándose llevar por la marea del Mar del Norte puede verse arrastrado en dirección o puesta por la del océano Atlántico, y viceversa; lo mejor que puede hacer es elegir un momento en que el empuje alternado de ambas

mareas, le ofrezca el menor impedimento para su travesía. El método más usual de los nadadores que intentan la travesía desde Francia a Inglaterra, es elegir un momento en que las corrientes de las mareas lo lleve primero hacia el oeste; luego, cuando la marea cambia, normalmente lo arrastrará al Norte, hacia Inglaterra; pero debe aprovechar todo lo que pueda, antes de que cambie otra vez la marea, o sino, volverá a hacerle retroceder. Esto les ha ocurrido repetidas veces a diversos nadadores que se hallaban ya a una o dos millas de distancia de la orilla. Y no solamente hay que confiar en la suerte y hacer cálculos ajustados; el nadador tiene que ser también físicamente capaz de aguantar unas veinte horas en un agua que nunca estará caliente y a menudo suele estar tan helada como el hielo.

PERROS GUIAS PARA LOS CIEGOS

JOHN GASELEE explica cómo la colecta de "papel plateado" ayuda a entrenar...

LONDRES. (BIS). — Un considerable número de familias en Gran Bretaña tienen en casa un cachorro que no es exactamente su animal favorito. Lo que hacen es dar a estos cachorros las primeras lecciones para que puedan servir de guías a personas ciegas.

Hay más de 500 perros que sirven de guías a los ciegos. En la calle, van provistos de un equipo especial y conducen a sus dueños videntes a través de los obstáculos, el bullicio callejero y los desniveles del terreno.

En una palabra, ellos hacen las veces de ojos de sus dueños ciegos, gracias a lo cual éstos pueden llevar una vida activa, que de otro modo resultaría imposible.

ADIESTRAMIENTO ESPECIAL

Por supuesto, los perros necesitan un adiestramiento especial. Solo una cuarta parte de los animales son ofrecidos como guías a la Asociación de Ciegos respondiendo a las exigencias requeridas.

Las razas generalmente escogidas para esta importante misión, son alsacianos, labradores, pordioseros, boxers y perros pastores.

Los perros son seleccionados desde pequeños, pero no se les somete al adiestramiento especial antes de los 10 meses.

Mientras crecen, viven en familia, y es durante esta etapa cuando reciben las primeras lecciones. Así, se les enseña a no subirse a los sillones o el mobiliario.

Los cachorros son premiados para que juegen con los niños de la casa, de suerte que, al encontrarse con ellos en la calle cuando ya sirven de guía a los ciegos, no sientan temor alguno.

Se prohíbe al cachorro ladrar a los desconocidos que están de visita en casa.

Al poco tiempo, el cachorro tie-

ne que abandonar la familia para iniciar un curso especial de adiestramiento con profesores expertos, que dura de 3 a 4 meses. Durante este período, se enseña al perro a pensar, no solo en sí mismo, sino también en el hombre o la mujer a quien va a servir de guía.

El perro ha de saber juzgar a cerca de la altura y la anchura, para deducir si hay o no sitio suficiente para salvar el obstáculo.

LE GUSTA SU TRABAJO

La enseñanza es suave y gradual, porque, para obtener los resultados apetecidos, el perro ha de desempeñar su trabajo a gusto.

Al principio, el entrenador conduce al perro de una carrera, y sólo transcurrido cierto tiempo se les pone el equipo especial.

El entrenador empieza su labor de adiestramiento como si fuera una persona corriente, es decir, como un vidente. Gradualmente empieza a prescindir de la vista y finalmente el perro se hace la idea de que el entrenador está ciego.

Una vez el perro ha sido adiestrado convenientemente, su dueño se apersona en el centro para recibir la instrucción necesaria, aprender las consignas que ha de dar al perro y hacer amistad con el animal, con el que ha convivido 7 años o tal vez más.

Todos los días el ciego y su perro salen para realizar diferentes paseos.

El adiestramiento de cada perro cuesta cerca de 250 libras. Para cubrir estos gastos, a todo lo largo de la Gran Bretaña se organizan colectas de "papel plateado" y chapa de metal (del que se usa en las botellas de leche o para la envoltura de chocolate).

Todo ello es vendido y el producto así obtenido ayuda a proveer de perros guías a las personas ciegas.

Las personas que recolectan dinero o que mantienen un cachorro en su casa, saben que están ayudando a los ciegos.

(De "El Centinela").

ESCUELA NORMAL PARA CARTAGO

Se nos informa que se tiene en proyecto, hacer un nuevo colegio para la ciudad de Cartago. Pero ahora se ha cambiado la idea, ya que se nos dice, que lo que hace más falta es una Escuela Normal que sería de mayor beneficio para los señores cartagineses.

Motivo por el cual se ha nombrado una comisión de profesores, encabezados por nuestro gentil amigo don Eduardo Cañales.

DEFENSA NACIONAL les desea que tengan todo el éxito posible para que también Cartago como la bella ciudad de las flores,

cuenta con una Escuela Normal que sea un verdadero orgullo para la ciudad de las brumas.

Costa Rica aumenta su población cada día, y el deber del gobierno es dotar al país de nuevos edificios para que la educación prosiga avanzando cada día.

Nosotros felicitamos de todo corazón, y nos ponemos a las órdenes de la comisión que trata de realizar tan brillante idea. En todo lo concerniente a lo que sea un nuevo progreso para esa gran ciudad hospitalaria de Costa Rica.

DOS MANERAS PARA LLEGAR A LAS ALTURAS DE LA POLITICA

José Ingenieros, profundo pensador argentino, analiza dos formas para alcanzar la gloria y la fama, sin manchar, como decía el poeta veracruzano, sus alas en el pantano.

Los cóndores y las águilas llegan a la cumbre... y también llegan las sierpes y las alimañas. Pero los cóndores y las águilas llegan a la cumbre, después de haber salvado la distancia en un vuelo majestuoso del llano a las alturas, mientras que las sierpes y las alimañas váase arrastrando penosamente para llegar a la cima.

Así a las alturas políticas y sociales se llega de dos maneras: como los cóndores y las águilas des- plegando a todos los vientos les

alas del pensamiento libre y fecundo, o como las sierpes y las alimañas; arrastrándose penosamente y pisoteando todo.

Y los que han llegado a las alturas por sus propios méritos y por sus esfuerzos viriles manteniendo con firmeza su dignidad y su carácter, pueden volver al llano con la misma majestuosidad con que han subido; en cambio, los que han llegado a ella, comerciando vilmente con su propio yo, atravesando sin escrúpulos por las horcas caudinas, están expuestos a caer miserablemente en cualquier momento.

Y no es lo mismo elevarse que treparse, ni es igual descender que rodar.

Matrimonio

No hay más uniones legítimas que las que están gobernadas por una verdadera pasión.

Stendhal

—(o)—

El estado matrimonial, con o sin el afecto que debe presidirlo, es la completa imagen del cielo o del infierno que podemos tener en la tierra.

Steele

—(o)—

Las pequeñas peleas, las controversias, son las que forman la ba-

se para un matrimonio feliz.

Wodehouse

—(o)—

Antes del matrimonio se considera el amor teóricamente. En el matrimonio se pasa a la práctica. Ahora bien, todos saben que las teorías no siempre concuerdan con la práctica.

Ióser

—(o)—

El matrimonio es como la muerte: Pocos llegan a él convenientemente preparados.

N. Tommaseo

EDITORIAL

ESOS SOMOS, ETERNOS ENEMIGOS

No hay forma de poder vivir con tranquilidad, pues sobran adversarios que nos combaten por todas partes. Por ejemplo hace algún tiempo, este periódico bien inscrito en Hacienda y Biblioteca Nacional, no faltó quienes anduvieran solicitando con tribuciones en varias partes para una empresa que llevaría el mismo nombre de DEFENSA NACIONAL. Teniendo nosotros en medio de nuestras dificultades que pagar abogados para podernos defender. Fuera de estas injusticias se han recogido anuncios, valiéndose del nombre de nuestro Director o sino se ha llegado al extremo de sacar cualquier periodicucho con el fin de matar nuestro pequeño periódico. Esto lo decimos pues así nos lo han manifestado esa clase de enemigos asolapados. Pese a tantas cosas que nos ponen cada día de punta, proseguimos luchando en un mundo de dificultades con la fe que llegaremos a la meta aunque sigamos siendo combatidos de distintas maneras.

DEFENSA NACIONAL DE DIOS Y SUS BUENOS AMIGOS, mientras jamás aunque solos manteniendo nuestra empresa, hemos permanecido, sin faltarnos la fe en el porvenir. Solamente que ahora después de tantos años de lucha nos afecta bastante una serie de enfermedades desde noviembre del 64. Bien que mal aun estamos aquí de frente afrontando miles de dificultades pues no contamos siquiera ni con un cobrador hasta que Dios lo quiera. Lástima que algunos de mis amigos no comprendan mi gran sacrificio, pues es un heroísmo en los tiempos que corremos. Que un hombre haga tanto sacrificio para medio ganarse el pan para sostener a su familia. Para terminar, aun así enfermo como lo puedo comprobar con algunos médicos que me han visto. Seguiré de frente en esta lucha sin cuartel, poniendo hasta anuncios sin consultarlos para poder medio pagar este periódico que si no fuera por los buenos amigos que nos brindan sus tarjetas de Navidad, ya hubiéramos cerrado el paraguas hace mucho tiempo. No puedo terminar este Editorial, sin antes enviar mi eterna gratitud a los que ahora y siempre han colaborado a mi lado, ya sea con sus anuncios, o bien con la ayuda de sus suscripciones. Muchas de las cuales debida a nuestras dificultades no se cobran desde octubre, por lo que pedimos perdón a nuestros amigos, quienes después de Dios me dan la vida.

CONSEJOS A LAS ESPOSAS

- No sean exigente con tu marido. Amódate a su situación social y económica.
- Cuida de tu aspecto. El hombre aprecia en la mujer el sentido del pudor, la delicadeza, el tacto necesario en las relaciones íntimas.
- Sé sincera. Muchas mujeres mienten por temor, pero siempre es preferible una cruda verdad, a una ligera mentira.
- No contradigas a tu marido, mucho menos en presencia de otras personas.
- Sé indulgente. No olvides que si tienes defectos, los tuyos no son menos.
- Sé afectuosa, en todo momento y más delante de los hijos.
- No los mortifiques con celos fútiles.

MADERERIA
MADERAS finas para muebles, MADERAS semiduras, MADERAS suaves, MADERAS elaboradas y secas, construya con maderas de calidad, ordene sus maderas a:
Sociedad Maderera Santa Bárbara Ltda.
TELEFONO: 6650 — SAN JOSE — APARTADO: 3676

ALMACEN FERNANDO HERNANDEZ
ALAJUELA
Teléfono 56 — Apartado 954
Ofrece a su distinguida clientela Refrigeradoras, Licuadoras, Máquinas "ERIZO", Bicicletas, y todo tipo de zapatos.

ANSIEDAD

Escibe Marina Gil Pareja

Para EL CENTINELA

Quisiera dormir en el campo en medio de la Naturaleza viva. Aspirando el olor a tierra húmeda, quisiera dormir sin soñar, dormir alguna vez...

Humedecer sin sudor la hierba. Quisiera estrujar en mis manos cantidades de arena y tierra y filtrar entre mis dedos como enormes penas...

Quisiera no saber nada de nadie, no saber por fin en qué día ni en qué hora estoy.

No saber nada del tiempo, de esta tiranía de la ciudad, de los cumplidos, de las mentiras...

No saber quién soy, de dónde vengo, con qué rumbo camino y dónde voy.

Quisiera ser hoja, quisiera ser planta y vivir siempre fresco y verde, reteniendo gotas de lluvia como lágrimas del árbol que me cobije.

Quisiera abrir mis ojos ampliamente a la luz, como se abren los pétalos maduros, para deshojarme.

Quisiera ser luna y alumbrar las noches oscuras, penetrar en las tristes y abandonadas cabañas, mas no ser indiscreta.

Quisiera ser trigo y convertirme en pan, para calmar el hambre, pero en pan eterno. Quisiera ser magnolia blanca y sedosa para inspirar al poeta.

Quisiera ser flor de naranjo, y que las novias me codicien para ceñir sus sienes.

Quisiera tener la ropa con olor a retamas y a frutas maduras.

Quisiera ser aurora y que en mis amaneceres, siempre brille el sol de la verdad, de bien, de la justicia, pero no ocultar mis rayos cuando más me necesiten.

Quisiera ser leña y convertirme en fuego de hogar, dar calor al que muere de frío.

Quisiera ser campesina siempre, vivir cerca a las punas, a los valles, a los ríos.

Quisiera bañarme en abundante agua que nadie mida y adornarme los cabellos con flores rojas de mucchu o Amancaes amarillos.

Quisiera tomar agua de púquia les en cántaros de barro y amarrarme las trenzas con tallos de retama y perfumarme toda con hojas de atancar o jazmines silvestres.

Y pintarme la cara con arcilla encarnada.

Y empapar mis labios en frutos de marantú, para tenerlos siempre rojos y frescos de berros.

Y luego enamorarme de la tierra soñada.

De sus noches lunadas, tranquilas y silentes.

De la música india, salida de la quena.

Del suave acento de la doncella buena.

Del can tode la Nusta, tostada trigueña.

De su voz de lamento...

Siempre sentirme India...

Y querer con locura, con cariuo serrano.

Esta raza de Dioses.
Esta raza tan pura.

M. G.
(De "Centinela").

Caricaturas

La empleada de una empresa de aviación, a un vendedor: "Lo siento mucho: el señor Ellery está todavía en Londres. ¿Desea usted esperarlo?"

Rea

Una jugadora de golf que se prepara a dar el golpe a la pelota, dirigiéndose al marido: "Y ahora dime si hay algo que estoy haciendo bien".

Mirachi, en The Wall Street Journal

Un sabio, emocionado, observando el drama microbiano que se desarrolla ante sus ojos en la platina del microscopio: "¡Ahí vienen los buenos! ¡Ahí vienen los buenos!"

R. D.

dados o infundados, ni pretendas tomar una actitud coqueta como venganza. Cualquiera de las dos actitudes son negativas.

Mira a tu esposo con ternura y comprensión, ayúdalo, coopera con él en sus luchas.

Aprende a olvidar las diarias e inevitables discordias.

Serrano

Un sujeto que va a pedir un préstamo al banco: "Quisiera apenas lo suficiente para ayudarme mientras consigo una tarjeta de crédito".

En la playa, el marido finge leer el periódico y mira de soslayo a las bellezas que pasan en bikini. De pronto le dice su mujer: "¡Oye! esas no son tus gafas de lectura..."

D. M.

El maestro de ceremonias, en un banquete: "Propongo ahora un aplauso para la comisión encargada del programa por el gran acierto de no haber encontrado un orador para la ocasión".

Skiles

El hijo, que está hablando por teléfono, dirigiéndose al padre que le ayuda en las tareas de la escuela: "El papá de Roberto dice que quiere copiar mis deberes escolares en cuanto los termine".

Norment

(De "Selecciones").

MADRE

Célula a célula, todo nuestro ser ha sido formado y alimentado con la sangre de una mujer, antes de poder subsistir como entes independientes.

Después vimos la luz primera; sin embargo, nada podíamos por nosotros mismos y es esa misma mujer quien nos ha tomado en brazos, quien nos ha alimentado con su propio ser, quien nos ha protegido y enseñado a vivir, quien nos ha prodigado las primeras caricias tan indispensables a nuestra vida como la luz del sol.

Y pasan los primeros meses, llegando la urgencia de caminar, de expresar nuestros pensamientos, nuestros deseos, y es esa misma mujer la que nos toma de la mano para dar los primeros pasos, para balbucear las primeras palabras. Es ella la que enjuga nuestras lágrimas primeras y hace brotar nuestras primeras risas.

Con ella aprendemos a rezar, ella nos enseña los valores reales de la vida y nos muestra nuestro destino del más allá. Nuestros errores tienen como precio sus lágrimas y us consejos nos retornan al buen camino.

Cuando nos sentimos fuertes y dueños de nuestro destino, extendemos las alas y tratamos de volar por nuestro impulso. Entonces vienen los desengaños y las penas y

Es ella la que cura nuestras heridas y hace brotar nuevas esperanzas.

Y cuando hemos alcanzado el amor, cuando tenemos ya el triunfo en nuestras manos, cuando nos sentimos dueños de nuestro porvenir, nos alejamos de ella, y sus brazos, que por tantos años nos han sostenido, quedan vacíos, tristes, desamparados. Sus manos que tanto nos acariciaron se unen para bendecir nuestra dicha que desgarra su corazón. Sus labios que tanto nos besaron, se pliegan en una oración perpetua y dolorosa, ofreciendo su soledad en prueba de nuestra alegría.

Esa mujer que todo lo da y nada reclama para sí, es una MADRE.

Esa mujer que es protección y guía, fortaleza y ternura, amor y renunciamiento es la que merece ser llamada MADRE.

Hay otras que destruyen la vida en sus comienzos, que abandonan a los hijos en sus primeros pasos para vivir su propia vida o que destruyen el porvenir de ellos por el egoísmo de retenerlos. Ellas no son verdaderas madres y han perdido la felicidad de amar que es la mayor satisfacción de la existencia.

(De "Prisma").

REFORMA EDUCACIONAL

Los dirigentes adecos, con Luis B. Prieto y Mercedes Fermín a la cabeza, han planeado la reforma educacional. Tienen el plan hacia la eliminación abierta o en cubierta, de la educación privada. Las razones que aducen los adecos no pueden ser más peregrinas. Hablan de que en los Institutos privados se "deforma la mente del cursante. Y esto es absurdo. Las actividades docentes están regidas en Venezuela por programas elaborados por el Ministerio de Educación. En ninguna escuela o liceo se atreverían a apartarse de esos Programas, puesto que a la hora de los exámenes quedarían al descubierto y los educandos, sin remisión, perderían el año.

El motivo real de la proyectada reforma es otro. Los adecos hablan de la educación privada en general, pero lo cierto es que lo que se busca es eliminar los institutos docentes regidos por religiosos. El adequismo persigue la formación marxista de las generaciones presentes y venideras. Y el adequismo sabe muy bien que tal propósito está condenado al fracaso mientras existan colegios católicos, donde la formación del educando se ajusta a la civilización occidental, a la moral cristiana. No es la educación privada en sí, pues, el blanco de la reforma educacional adeca. Es en realidad la educación impartida por religiosos.

Nosotros hacemos un llamado a los padres de familia y a los representantes de alumnos para que mediten acerca de cuáles son los verdaderos propósitos del adequismo al pretender reformar nuestro sistema educativo. El texto único, elaborado por el Estado, es decir, por los adecos, y el cual es parte principalísima del proyecto de reforma, basta y sobra para abrir los ojos. En él, en texto oficial, se verá, sin lugar a dudas, la simiente materialista y se sustituirá el concepto occidental de las cosas por el marxismo. Paulatinamente, se irá agotando en el educando la fuente de los sentimientos nobles del marxismo. Paulatinamente, se irá el amor filial y familiar, el patriotismo, el respeto a las normas religiosas y democráticas, el individualismo o libre albedrío, para convertirle en un ser que sólo atenderá a las normas que le imponga el Partido.

Cualquier actitud indiferente ante el propósito adeco de reformar nuestros sistemas educacionales resultaría suicida, equivaldría a renunciar de una vez por todas a la libertad y a cuanto ha conquistado la humanidad en su marcha milenaria hacia la perfección. Sugerimos a los padres y representantes que analicen lo que acontece en la URSS y en los países satélites. En la Cuba actual hay un ejemplo elocuente. La materialización del ser humano ha convertido a esos pueblos en manadas de personas caratés de voluntad propia, sujetas al querer del grup dirigente, olvidadas de cuanto constituye incentivo para los ciudadanos del mundo occidental.

La Iglesia, las organizaciones políticas y sociales de orientación occidentalista, los intelectuales inficionados de exotismos, deben de abrir los ojos ante las pretensiones adecas.

El adequismo no actúa bajo imperio de una ideología, sino justado a pronostico: el de mantener una hegemonía secular en Venezuela, echar raíces en el poder y administrar el país como fudo propio. En eso sí hay diferencia abismal entre los adecos y los "revolucionarios" de las actitudes.

(De "El Centinela").

Bomba Distribuidora Ltda.
Teléfono 1809
Atendida por su dueño
Medida legítima
Seguridad y buena atención
de pureza inigualable.
Propietario
CARLOS SANCHEZ

HERALDO SOCIAL

SRA. ISABEL BARRIENTOS RODRIGUEZ

Se encuentra un poco delicada de salud, la apreciable señora doña Isabel Barrientos R., hermana de nuestro Director. DEFENSA NACIONAL le desea que tenga pronto restablecimiento con la ayuda de Dios.

ESTIMABLE ENFERMO EN LA CIUDAD DE CARTAGO

Se encuentra un poco delicado de salud, nuestro culto amigo don Carlos Ramírez Arce. Nosotros al lamentar su enfermedad, le deseamos que tenga una pronta y total mejoría.

SU HOROSCOPO

Del 21 de Abril al 21 de Mayo:—

Gentileza de nuestros anunciantes para sus clientes.

22 de Abril.—

Su matrimonio será feliz, si su esposa se comporta con prudencia.

23 de Abril.—

Usted posee un sentido práctico en la vida y los negocios, siendo paciente, laborioso y honesto.

24 de Abril.—

Su gusto y su amor por el trabajo, lo conducirán a buenas situaciones. Mas su temperamento concentrado y porfiado no es capaz de soportar advertencias ni consejos, cosas que lo perjudicarán.

25 de Abril.—

Sus emociones desempeñan gran papel en su vida, porque vemos de acuerdo con la astrología, significa amor, romance y gusto.

26 de Abril.—

Usted quiere siempre tener razón en todo, y difícilmente retrocede de dejar responder a sus sentimientos.

27 de Abril.—

La lealtad y su constancia, le son características, en cambio us-

ted detesta solicitar favores.

28 de Abril.—

Su vida estará sujeta a cambios importantes cada período de doce años. Los años dominantes de su vida, serán pues 12, 14, 36, 48.

29 de Abril.—

El signo zodiacal Tauro, rige el cerebelo y el cuello. Su garganta y arterias son las partes más sensibles del cuerpo.

30 de Abril.—

La hora de su nacimiento es señal de una concentración de fuerza. Éxitos o fracasos.

10 de mayo.—

En su búsqueda de amor o matrimonio feliz, debe de tener en cuenta ciertas pasibilidades. Si bien se supone que el dinero no debe cruzarse en el camino del verdadero amor o de una unión dichosa. Muchos matrimonios fracasan porque el esposo de ganar lo suficiente, o la esposa, no se comportan con prudencia.

(o)

Para el próximo número, Dios mediante ha de ser cada casa comercial la que les brinde su horoscopo.

Envíenos sus anuncios con tiempo. Toda su correspondencia al Apartado 909 en San José.

DON MARCOS ANDERSON

Víctima de fuerte gripe, se encuentra internado en su casa de habitación, nuestro estimado y gentil amigo de tantos años, don Marcos Anderson, conocido comerciante de esta capital. Permita Dios que el buen amigo logre recuperarse pronto su salud con la ayuda de Dios.

MONSEÑOR CARLOS HUMBERTO RODRIGUEZ

Anhelamos todo el auxilio divino para la pronta curación de Monseñor Carlos Humberto Rodríguez Quirós, Arzobispo de Costa Rica, hoy postrado cuando menos se esperaba por una grave enfermedad.

DON LORENZO DOMIAN Y SRA.

En una circular, nos comunica atentamente desde la ciudad de A. jue a, don Lorenzo Domian, la apertura de una surtida librería al costado sur del Parque. DEFENSA NACIONAL al felicitarlos, les desea toda clase de éxitos, al mismo tiempo que ponemos sus negocios a la orden de todos nuestros amigos de Alajuela.

LIC. DON MARIO HERNANDEZ

En asuntos de su profesión saludamos en San José, al culto y distinguido amigo Lic. don Mario Hernández, Visitador Médico y un amigo gentil y generoso. Nosotros le hacemos llegar nuestro saludo hasta su hogar en unión de su apreciable señora y demás familia.

MUSAS A LAS PROVINCIAS

ALAJUELA

Es ciencia, cultura y belleza y altar alto que domina bella cual es la fresa o la gaviota marina.

Su mujer es joya fina que quiere con ardiente amor Alajuela es una flor como el agua cristalina.

HEREDIA

En mi largo recorrido a Heredia no podré olvidar es cual pájaro en su nido que va aprendiendo a volar.

Heredia es un bello altar e vialta en sus colinas con sus gentes siempre finas que van formando un colmar.

CARTAGO

Aun pese a tanto dolor que sufren constantemente jamás bajan la frente pues son gente de valor. A todos brindan su amor su cariño y su amistad y la Virgen en su altar les va inyectando su amor.

José Fdo. Barrientos Rodríguez

NUESTROS DEBERES

Por GERMAN BORREGALES

No puede reclamar derechos quien no cumple con sus deberes. Para que un padre de familia pueda ejercer autoridad sobre sus hijos tiene que cumplir las obligaciones contraídas con ellos por mandato de Dios y por imperativo de la Ley. Para que el Cura alcance de sus feligreses o de las almas confiadas a su cargo los frutos deseados de salvación y perfeccionamiento evangélico, precisa que sus obras confirmen sus palabras. Lo mismo podíamos decir del jefe de Tropas, del dirigente político, de la madre y del jefe de Estado. Jerarquizada como está la comunidad, todos tenemos responsabilidades dentro de ella y por lo tanto estamos obligados a cumplir, antes que nada, nuestros deberes.

La demagogia de los falsos conductores de masas ha orientado muy mal la conducta de los pueblos. Para halagar sus apetitos, para saciar sus desorbitadas aspiraciones y para inconfesables objetivos políticos, los falsos líderes hablan a las masas de derechos, de reivindicaciones, de metas que deben alcanzar, si es posible con la vida. La predicación basada en un deficiente concepto de obligaciones desequilibra la comunidad humana. No se le debe hablar a nadie de derechos, sin pedirle, obligatoriamente y sin temor alguno, que cumpla sus deberes. Pero el falso líder es un cobarde y es un corruptor de pueblos. Así como hay falsos médicos, falsos abogados, piratas y fantasmas, así también hay falsos políticos, falsos dirigentes. Lo peor que puede suceder a un pueblo es ser conducido por esta cáfila de aventureros, ladrones y explotadores. El despilfarro de millones en 1958 en los tristemente célebres "planes de emergencia" se basó en conce-

derle derechos al pueblo sin reclamarle deberes. Un albañil, un carpintero, un tractorista, un ingeniero, un mecánico, un chófer, un vivo, ganaban varios sueldos. Cobraba en varias partes. El tiempo lo invertía en armar sus trácalas, barullos y picardías. El tiempo que estaba obligado a darle al país al cual servía, lo gastaba en maniobras y robos, componendas y falsificaciones de firmas. Claro, que los frutos del pillaje a la Nación los compartía con otros. Era una cadena de hampones que se reunían en sindicatos para explotar y engañar.

Las consecuencias las estamos cosechando. No se pudo seguir con esos "Planes de Emergencia". No por que los demagogos del 59 no quisieran continuarlos, sino porque no había dinero para pagarlos. Pero la prédica de los falsos líderes sigue su curso. El pueblo se acostumbró a vivir de la emergencia fácil. Y como no hay trabajo, el pueblo está pasando hambre. Los dióceros de aquellos planes se redujeron a nada en los bolsillos del trabajador venezolano. Ganaron los extranjeros que vendían sus mercancías, los aprovechadores de nuestra torpeza. Porque no hay que olvidar que detrás de cada cadáver, están los buitres en acecho.

La situación de hoy no puede ser más precaria en lo económico, en lo político, en lo educacional y en lo humano.

Se habla de derechos y no se habla de deberes.

Para que se restablezca el equilibrio cuesta mucho, pero debemos luchar porque ese equilibrio se opere y Venezuela vuelva, como la queremos quienes no tenemos compromiso ni con el Comunismo, ni culpa del Hambre del país, señor dueño de su propio destino.

LIC. DON DEODENO GONALEZ Y SRA.

Con motivo de la enfermedad que sufre su apreciable hija residente en esta capital, se encuentra pasando unos días, el Lic. don Deodeno González y su apreciable y culta señora. Motivo por el cual DEFENSA NACIONAL les hace llegar un atento y respetuoso saludo, deseando que su apreciable hijita logre recuperar pronto su delicada salud.

LIC. DON ISAIAS CASTRO

Mucho nos complace saber que el Lic. Isaias Castro, gran amigo nuestro, ya se encuentra recuperando de su reciente enfermedad. Aprovechamos esta humilde nota para enviarle al mismo tiempo, nuestro atento saludo en unión de su apreciable señora hasta su apreciable residencia, deseándole completa mejoría.

DON HERNAN ARAYA

En asuntos comerciales estubo en esta capital el estimable caballero de la ciudad de Cartago don Hernán Araya, a quien tuvimos el gusto de saludar.

SENTIDO DECESO EN ZARCERO

A las edad de 85 años entrego su alma al Creador, la recordada señora doña María Rodríguez Alpizar de González.— Propiamente el día que Zarcero celebraba todo entusiasmo su cincuentenario, el alma de la distinguida señora volaba hacia las regiones celestiales, satisfecha de su labor cumplida aquí en la tierra. Fue la distinguida señora una madre buena que supo inculcar a sus hijos sus deberes, siendo caritativa con las necesidades; ella mareó al llamado de Dios para convertirse en una nueva estrella, pero su senda quedó perfumada y floreada con sus buenas acciones. Ya hoy su hogar que fue santuario de alegría es un laberinto de tristeza, pues falta lo principal; la madre-cita buena y cariñosa que cubrió a sus hijos de besos y sonrisas y buenos consejos, habiendo logrado al lado de su esposo, formar a sus hijos en verdaderos valores que hoy sirven a su patria y la honran con su esfuerzo y buena educación. Paz a sus restos.

Reciba toda su gentil familia nuestra más sentida condolencia.

HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por HUMBERTO TOSCANO

Echale guindas al pavo

Esta expresión, con que se expresa asombro ante la facilidad, con que alguien hace algo o resuelve una dificultad, ha sufrido una transformación bastante reciente. La frase "échale guindas al pavo" se generalizó en España, según Iribarren, en los tiempos de la República, por una canción de la película "Morena Clara", con Imperio Argentina y Miguel Ligeró.

La frase antigua y tradicional era "échale guindas a la Tarasca". La Tarasca era un monstruo de cartón pintado que se sacaba en las procesiones de Corpus en Madrid, Toledo y otras ciudades españolas. Los portadores de la Tarasca atrapaban con las enormes fauces del monstruo a los viandantes desprevenidos. Y los chiquillos, al paso de la Tarasca, le echaban guindas y cerezas. Esta es la explicación de Iribarren.

El Maestro Covarrubias, en el siglo XVII, explicaba así el uso: "Los labradores, cuando van a las ciudades el día del Señor, están abobados de ver la Tarasca, y si se descuidan suelen los que la llevan alargar el pescuezo (de la Tarasca) y quitarles las caperuzas de la cabeza, y de allí quedó

un proverbio de los que no se hartan de alguna cosa; que no es mas echarla en ellos que echar caperuzas a la Tarasca".

Boletín informativo de Defensa Nacional

SUSCRIBASE Y ANUNCIE EN LA PRENSA LIBRE

SRES. PATENTADOS

Solicite sus refrescos y cervezas a los teléfonos 1363 y 2096 - Traube.

(o)

Taxis Vargas Malavassi 7164.

Lea y anuncie en DEFENSA NACIONAL, Periódico cultural.

(o)

JOSE F. BARRIENTOS B. Homeópata.

Despacha en Barrio Iglesias Flores 25 varas al norte de Cantina El Gran Sesteo, contiguo a la Ermita.

(o)

SEÑORES LECTORES

Ante el peligro, frene; la vida de una persona no se paga con nada.

(o)

NIÑOS. — No atraviecés las calles, pensad que el peligro acecha a cada instante y que vosotros podéis ser una nueva víctima de los autos o camiones.

(o)

AMIGOS LECTORES DE "DEFENSA NACIONAL"

Muy agradecidos con ustedes, si nos recomiendan nuestro periódico a sus amigos, sus hijos casados o sus familiares. DEFENSA NACIONAL pretende entrar a todos los hogares de Costa Rica, porque es un periódico que instruye porque publica los mejores artículos y además no tiene color político.

A LAS MADRES MUERTAS

Por JOSE B. MONJARAS

Algo inefable nos embarga todos los años, al juntarse en nuestra mente, el venturoso y sublime "Día de la Madre".

Cuántos habrán en la vida que se sienten apesadados y tristes por haber recibido el cruel desengaño de perder una madre cariñosa y buena; de seguro, éstos están con gregados entre los que perdieron el consuelo que les rodeaba mientras otros lo tienen a su lado.

Se dice que no es más que el destino adverso —si es cierto que existe— el que se encarga de buscar un medio de despedir en forma misteriosa el alma que anida en la materia del ser humano.

Justa raz notendrán estos para sentirse conmovidos al pensar que no habrá consuelo, sino el de llegar a la conformidad por la separación de quien fue más que amor y bondad, ya que en la vida solo hay una, la que Dios formó con su delicadeza, colocándole dentro de su pecho un corazón de ángel, de que rube, modelado para resistir toda clase de penalidades.

No hay humano, ni cosa igual, que le supere en el amor; pues con infinita ternura modeló a su hijo desde sus entrañas hasta que vino al mundo arrullado primorosamente en su seno, el dolor y sus amar.

guras se transformaron después en alegría y felicidad.

Cuántos se han quedado truncados, perdidos entre las brumas, borrascosas del mar de la vida, a consecuencia de la pérdida de su madre, se alejó de él, tal vez, sin el menor presentimiento, éste quedó en lo incierto, sufriendo los sinsabores que cruza el hombre en el mundo.

Cuántos cifraron la esperanza en su madre, creyendo formar un porvenir; sin embargo, los que que daron en su tierna infancia, es probable que se formaron completos para llegar a defenderse de las intemperies de la vida.

No recibieron de lleno el candor de su madre; pero saben de que ella, era de miradas compasivas y de dulce voz acariciadora, la que en su regazo formó su primero lecho, donde tuvieron la única dicha que los labios de su madre los besaron.

¡Qué tristeza! ¡Qué desventura! cuerdo de las caricias del pasado, al pensar que sólo quedó el recuerdo de las caricias del pasado apagándose para siempre la luz de sus ojos sobre la tierra, los que brillan ahora en la eternidad.

(De "Prisma").

FUNERARIA "LA ULTIMA JOYA"

Servicios a toda hora, la más antigua del país, buen servicio, buena atención, seriedad, cumplimiento.

Autocarros último modelo, capilla con todos los adelantos modernos, para la mayor comodidad de sus estimables clientes.

Buena atención de su dueño. Servimos en todo el país.

Local situado en el centro de la capital; en el local de siempre, 50 Oeste de la esquina Sur del Teatro Moderno; cajas en los últimos estilos a precios bajos.

Consulte nuestro sistema de pagos.

Consulte a nuestros teléfonos: 2752 y 1952 y lo dejaremos satisfecho.

CARLOS ARIAS G. e Hijos Sucesores

PAGINAS SUELTAS

LA MAGIA DEL AMOR

El cambio que se advierte en una persona que se enamora es semejante al que ocurre en una lámpara que se enciende. Era ya una buena lámpara y estaba en el mismo lugar, pero a partir de ese momento ilumina además, y esa es su verdadera función.

The Complete Letters of Vincent Van Gogh New York Graphic Society).

MISION DE LA POESIA

Parte de la tarea del poeta consiste en hacer patente lo que cada cual ve sin saber que lo está viendo. El es un hermano que habla a otro de ciertos momentos de su vida anterior, momentos que habían permanecido enterrados bajo el polvo de los afanes del mundo. Cual Moisés ve a Dios en la zarza ardiendo, mientras los ojos míopes, materiales, solo ven al jar dinero quemando hojarasca.

La poetisa inglesa Edith Sitwell

FLEXIBILIDAD

Nunca en la vida me he puesto a pensar para luego proceder, ni conozco a quien lo haya hecho. Siempre he tenido que vivir los acontecimientos, pensando a medida que se desarrollan.

Carl Van Doren, en Three Worlds (Viking).

REACCION ANTE EL EMBUSTE

¿Se ha enfadado usted alguna vez cuando alguien le menta? No todo su enojo era indignación por

que esa persona faltara a la verdad. También se irritaba por la descortesía que le mostraba, pues la mentira traía implícita la suposición de que usted era un tonto. La antipatía que nos causa el embustero no se debe a su falta de moralidad, sino a su descaro de suponer que íbamos a creerle.

Charles Curtis, en: A Commonplace Book (Simon and Schuster).

QUESTION DE PRACTICA

Todos sabemos protestar y quejarnos, pero muy pocos somos capaces de hacer un cumplido con elegancia... Todo es cuestión de práctica.

D. C. N.

ESCEPTICISMO

Para ed indiferente no existen los milagros.

Henri Frédéric Amiel, poeta y filósofo suizo, en su Diario.

FALTA DE PERSPECTIVA

Una de las razones por las cuales escasean los buenos estadistas es que, en la época de creciente agitación en que vivimos, se descuidan los problemas de largo alcance para atender los inmediatos. Lo urgente prevalece sobre lo que solamente es importante y de lo importante sólo nos ocupamos cuando se vuelve urgente: Pero entonces puede ser demasiado tarde.

L. J. H.

(De "Selecciones").

HERMANO HOMBRE

SE VA ACERCANDO LA HORA

De todos los acontecimientos mundiales del momento los más peligrosos son los del Medio Oriente. El "secamiento del río Eufrates" puede ser el principio del fin que se aproxima a pasos agigantados. La fuerza bruta ha golpeado muy fuerte a Vietnam para cobrarse una pequeña deuda, más esto no es tan peligroso como el movimiento de la nación turca que por estar cercano a Palestina es la llave y la cruz del mundo... No será todavía el Armagedón Bíblico, pero los acontecimientos se van acomodando para que se cumpla lo que está escrito inclusive en la Profecía de las Pirámides. China se separa de la Unión Soviética en el mismo instante en que el continente negro se libera conjuntamente con las Indias Occidentales, Japón está más fuerte que nunca e India está liberada... ¿Qué ocurrirá cuando el gigante chino se ponga de pie y marche?

Para 1982 deberá ocurrir un gran cataclismo terrestre, más ¿qué ocurrirá durante estos próximos 18 años regidos por Archimán, ¿Será casualidad o CASUALIDAD la presencia de Goldwater

Mauricio G Obelar

Sabemos poco

El pretencioso cree que sabe mucho, que nunca se equivoca, que cuanto hace es perfecto. No pregunta, no aprende, no se guía por quien conoce ya el camino.

Avanza con los ojos vendados por su vanidad y tropieza a cada rato.

¡Gran desgracia ser fatuo y enorgullo, pues priva a quien la sufre de mejorar su destino!

Tú, en cambio, di simplemente: "No sé". "Lo aprenderé".

Para un trabajo en madera consulta al carpintero, si es hierro, al herrero; si es pintura, al pintor, y así en todo.

Cuando te enteres de algo, compáralo con la inmensidad de lo que ignoras.

Constancio C. Vigil

ZAPATERIA LA CENTRAL DE GERARDO VARGAS

Costado Oeste antiguo Banco Central Ofrece, calzado para todos los gustos, hechos con finos materiales y expertos zapateros. Visítenos. Consulte nuestros precios

Pensamientos

ENTREGA: Los hombres suelen entregar su alma, como su cuerpo las mujeres, por zonas sucesivas, y siempre muy bien defendidas.

André Maurois

(o)

ENGANO: Las mujeres perdonan alguna vez el que las ha engañado; pero nunca el que no han podido engañar.

J. Benavente

(o)

COMPRESION: No lamentarse, no indignarse, sino comprender.

Spinoza

BODA. Una medicina que cura a toda mujer.

Tirso de Molina

(o)

AVENTURA. La aventura es el perfume del amor. La aventura, con su poquitín de misterio, hace a la mujer más atractiva y al amor más sabroso. ¡Hay un encanto tan grande en no saber, en presentir, en adivinar...!

En amor, yo soy partidario del misterio. Creo que la principal atracción de la mujer reside precisamente en el misterio que la envuelve como un aroma!

Ortiz de Pinedo

(De "La República").

CIRUGIA DEL CORAZON

Desde los dos extremos de los Estados Unidos se informaron el mes pasado dos importantes progresos en el delicado arte de la cirugía del corazón. Entre ambos existe un imprescindible contraste: uno consiste en mantener al corazón latiendo durante una operación; el otro, en un método para detenerlo sin peligro.

Paralización del corazón

Un niño de diecisiete meses de nacido, en la Clínica Cleveland, fue la primera persona sometida a la técnica consistente en detener el funcionamiento del corazón. Nació con un orificio en el tabique que separa el ventrículo derecho del izquierdo, su corazón era incapaz de bombear la suficiente cantidad de sangre hacia las distintas regiones del cuerpo, pues gran parte de ella pasaba a través del mencionado orificio. Su estado era cada vez más grave.

En la sala de operaciones trabajó un equipo compuesto por quince médicos y enfermeros, dirigidos por el Dr. Donald B. Effler. Una vez abierto el pecho del niño, los cirujanos insertaron unos tubos en dos grandes venas de las que llevan sangre venosa al corazón. Obstruyeron entonces las venas, obligando a la sangre a pasar por los tubos hasta un aparato bombeador y oxigenador; el corazón-pulmón artificial ideado por otro científico de la Clínica Cleveland. Del aparato la sangre era conducida por tubos hasta una arteria del pecho, sin pasar por el corazón.

Si nada más se hubiera hecho, el corazón hubiera seguido latiendo durante la operación. Más, después de dejar que el corazón latiera lo suficiente para vaciarse completamente de sangre, los médicos le inyectaron citrato de potasio, que detuvo los latidos.

Así los cirujanos obtuvieron un "campo seco" y un corazón en completo reposo. Con un bisturí el doctor Effler abrió el ventrículo derecho, extrajo la sangre que quedaba en él y localizó el orificio en el tabique y lo suturó. Entonces quitó la pinza que obstruía la aorta e hizo que la sangre dejara de pasar por el corazón-pulmón artificial, retornando al corazón natural.

Pronto quedó eliminado el trito de potasio y el corazón recuperó su movimiento normal antes de que Effler terminara la construcción de la pared exterior del ventrículo. A fines del mes pasado, nueve semanas después de la operación, el niño estaba en su corazón completamente recuperado.

Después de ese éxito, los cirujanos de la Clínica Cleveland han utilizado el método para paralizar el corazón en ocho casos graves; dos de esos pacientes murieron; pero no a causa de la paralización del corazón (sino porque ya estaba ya era desesperado antes de la intervención).

Con el corazón funcionando

De Houston, Texas, han llegado noticias de una operación igualmente arriesgada, realizada esta vez en un adulto con una lesión en el corazón. Los médicos decidieron que no necesitaban detener los latidos de un corazón ya afectado por una obstrucción en las arterias que llevan sangre a propios estados (trombosis coronaria o infarto de miocardio).

Bertrand Sommerfeld, de 49 años, comerciante de Houston, tuvo un ataque cardíaco hace tres meses. Uno de sus efectos incidentales fue abrir un orificio en el tabique que separa ambos ventrículos. En los adultos, ello suele resultar rápidamente normal.

Sin embargo, Sommerfeld sobrevivió diez semanas con su corazón en tan mal estado, al cabo de las cuales fue intervenido por un equipo de cirujanos de la Escuela de Medicina de Baylor, encabezado por los doctores Michael E. DeBakey y Denton A. Cooley que utilizaron un corazón-pulmón artificial semejante al de la Clínica de Cleveland.

Cuando el doctor Cooley abrió el corazón, comprobó que el orificio tenía más de una pulgada de diámetro; demasiado grande para coserlo como de costumbre. Se requería un "parche". Con el corazón del paciente aun latiendo pero relativamente libre de sangre, para poder ver lo que hacía el Dr. Cooley tomó un fragmento de esponja plástica y la cosió al orificio.

(De "Bohemia").

Joyería y Relojería

COFRAN

Costado Este al Telar Los Leones

de Franco Pagani G.

Enchape de Oro y Plata garantizado, Niquelado y empavonado de armas y reparación de armas en general. Trabajos garantizados por su dueño.

de límites convenientes y en los momentos adecuados.

El profesor universitario y la joven madre han aprendido esta lección. Al profesor, no le conmueven realmente las sensibleras escenas de la pantalla ni llora la señora a causa de la música que escucha, sino que ambos han hallado un medio de derramar lágrimas justamente en el lugar y en el instante en que el desahogar sus

emociones a nadie avergüenza y no hace daño.

La Biblia lo dice: "Todas las cosas tienen su tiempo..." Y llegó el "tiempo de llorar". Si elegimos ese momento con tino (en la iglesia tal vez, o en un concierto, o el cine o en la intimidad de nuestra alcoba) podemos recurrir a esta natural válvula de escape para aligerar el peso de nuestras tensiones nerviosas.

ANUNCIESE EN DEFENSA NACIONAL

- MUEBLES DE METAL NUNCA SE TERMINAN. -MUEBLES DE METAL, SON LOS MEJORES. -MUEBLES DE METAL VUELVEN SU CASA MAS ELEGANTE. -MUEBLES DE METAL, son fabricados por expertos operarios que dan orgullo a la industria nacional.

Solicítelos sin pérdida de tiempo al

TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

Calle del Paso de la Vaca, BOMBA MOYA. Salón de exhibición 475 varas al Norte de la Farmacia Iris en San José.

EL SEMILLERO OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura. Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

Apartado 783 - San José